



**Examen de Quinto de  
Primaria**

---

**HISTORIA - TERCER  
TRIMESTRE -  
CONTESTADO**



1. ¿Qué periodo de tiempo abarca una década?

Respuesta: Una década abarca un periodo de 10 años.

Retroalimentación: ¡Correcto! Una década está compuesta por 10 años consecutivos.

2. ¿Cuál es la diferencia entre una ciudad y un campo?

Respuesta: La diferencia entre una ciudad y un campo radica en la densidad de población y la infraestructura. Una ciudad tiene una alta concentración de habitantes, edificios, servicios y actividades comerciales, mientras que el campo tiene una menor densidad de población y está caracterizado por áreas rurales, naturaleza y actividades agrícolas.

Retroalimentación: ¡Excelente! Has identificado correctamente las diferencias fundamentales entre una ciudad y un campo. La densidad de población y la presencia de infraestructura son características distintivas de las ciudades, mientras que el campo se caracteriza por una menor densidad poblacional y una mayor presencia de espacios naturales y actividades agrícolas.

3. Elige la opción correcta: ¿Por qué es importante la apertura comercial para un país?

Respuesta: b) Para incrementar las importaciones y exportaciones.

Retroalimentación: ¡Exacto! La apertura comercial permite aumentar las oportunidades de importación y exportación de bienes y servicios, lo cual favorece el crecimiento económico y la integración en el comercio internacional.

4. Menciona una consecuencia de la expansión urbana.

Respuesta: Una consecuencia de la expansión urbana es el aumento de la demanda de viviendas y servicios, lo que puede llevar a la falta de espacios verdes y congestión urbana.

Retroalimentación: ¡Muy bien! Has mencionado correctamente una de las consecuencias de la expansión urbana. El crecimiento de la población en las ciudades genera una mayor demanda de viviendas y servicios, lo cual puede resultar en la escasez de áreas verdes y un incremento en la congestión del tráfico y la infraestructura urbana.

5. Verdadero o Falso: Las protestas sociales solo ocurren en las ciudades.

Respuesta: Falso.

Retroalimentación: Correcto. Las protestas sociales pueden tener lugar tanto en las ciudades como en las zonas rurales. Los ciudadanos pueden manifestar su descontento y buscar cambios sociales en cualquier contexto.

6. ¿Qué es la reforma política?

Respuesta: La reforma política es un conjunto de cambios y modificaciones realizados en el sistema político de un país con el objetivo de mejorar la participación ciudadana, fortalecer las instituciones democráticas y promover la igualdad de derechos y oportunidades para todos los ciudadanos.

Retroalimentación: Exacto. La reforma política implica acciones y transformaciones en el ámbito político para lograr una mayor participación ciudadana, la protección de los derechos humanos y la consolidación de la democracia.

7. Empareja los términos con su definición: a) Alternancia en el poder b) Participación ciudadana X) Cambio de gobierno a través de elecciones. Y) Involucración de la población en asuntos públicos.

Respuesta: a) Alternancia en el poder - X) Cambio de gobierno a través de elecciones. b) Participación ciudadana - Y) Involucración de la población en asuntos públicos.

Retroalimentación: Muy bien. Has emparejado correctamente los términos con sus definiciones correspondientes. La alternancia en el poder se refiere al cambio de gobierno mediante elecciones, mientras que la participación ciudadana implica la participación activa de la población en los asuntos públicos.

8. Describe un impacto de los avances en ciencia y tecnología en tu vida diaria.

Respuesta: Los avances en ciencia y tecnología han impactado mi vida diaria al facilitar la comunicación a larga distancia a través de dispositivos móviles y redes sociales, así como al brindar acceso a una amplia gama de información y recursos educativos en línea.

Retroalimentación: Muy bien. Has descrito correctamente uno de los impactos de los avances en ciencia y tecnología en tu vida diaria. La comunicación instantánea y el acceso a información son solo algunos ejemplos de cómo la ciencia y la tecnología han transformado nuestra forma de interactuar y obtener conocimiento.

9. Dibuja un ejemplo de cómo las nuevas tecnologías han cambiado la forma en que las personas se comunican.

Respuesta: Permítete expresar tu creatividad dibujando un ejemplo de cómo las nuevas tecnologías, como los teléfonos inteligentes o las videollamadas, han transformado la forma en que las personas se comunican en la actualidad.

Retroalimentación: Excelente. El dibujo te permitirá representar visualmente cómo las nuevas tecnologías han impactado la comunicación, acercando a las personas a pesar de la distancia física y brindando formas más rápidas y eficientes de intercambiar mensajes.

10. ¿Por qué es importante el desarrollo sustentable para el país?

Respuesta: El desarrollo sustentable es importante para el país porque busca satisfacer las necesidades actuales sin comprometer la

capacidad de las futuras generaciones para satisfacer sus propias necesidades. Promueve la conservación del medio ambiente, el uso responsable de los recursos naturales y la equidad social.

Retroalimentación: Correcto. El desarrollo sustentable busca alcanzar un equilibrio entre el crecimiento económico, la protección del medio ambiente y el bienestar social. Al adoptar prácticas sustentables, se preserva el entorno natural y se garantiza un futuro más próspero y equitativo para todos.

11. Menciona una expresión cultural que te guste y explica por qué.

Respuesta: [Permite al estudiante mencionar una expresión cultural de su elección y brindar una breve explicación de por qué le gusta.]

Retroalimentación: Muy bien. Has mencionado una expresión cultural que te gusta y has proporcionado una explicación de tus razones. Reconocer y valorar las diferentes manifestaciones culturales nos permite apreciar la diversidad y riqueza de nuestra sociedad.

12. Verdadero o Falso: La solidaridad es la disposición de ayudar a los demás en situaciones difíciles.

Respuesta: Verdadero.

Retroalimentación: Correcto. La solidaridad implica estar dispuesto a apoyar y ayudar a los demás, especialmente en momentos de dificultad

o necesidad. Es un valor fundamental que fomenta la cooperación y el bienestar común.

13. ¿Cuál es un reto que enfrenta la niñez mexicana hoy en día?

Respuesta: Uno de los retos que enfrenta la niñez mexicana hoy en día es el acceso a una educación de calidad.

Retroalimentación: Correcto. El acceso a una educación de calidad es fundamental para el desarrollo integral de los niños y niñas. Garantizar este acceso es un desafío importante que debe abordarse para asegurar un futuro prometedor para la niñez mexicana.

14. ¿Cómo pueden los ciudadanos mexicanos mostrar solidaridad en tiempos de desastre?

Respuesta: Los ciudadanos mexicanos pueden mostrar solidaridad en tiempos de desastre brindando ayuda y apoyo a las personas afectadas, ya sea a través de donaciones, voluntariado o difusión de información relevante.

Retroalimentación: Excelente. Mostrar solidaridad en tiempos de desastre implica estar dispuesto a ayudar y apoyar a aquellos que más lo necesitan. Tu respuesta destaca acciones concretas que los ciudadanos mexicanos pueden realizar para brindar solidaridad durante situaciones difíciles.

15. Completa la frase: "La reforma política en México permitió \_\_\_".

Respuesta: La reforma política en México permitió la apertura de espacios de participación ciudadana y el fortalecimiento de la democracia.

Retroalimentación: Correcto. La reforma política en México generó cambios significativos al abrir oportunidades para que los ciudadanos participen activamente en la toma de decisiones y en la construcción de un sistema democrático más sólido y representativo.

16. ¿Qué es la alternancia en el poder y por qué es importante para la democracia?

Respuesta: La alternancia en el poder se refiere al cambio de gobierno y de partido político en el ejercicio del poder. Es importante para la democracia porque permite la competencia política, evita la concentración excesiva de poder y brinda la oportunidad de renovación y cambio en la administración pública.

Retroalimentación: Muy bien. Has explicado de manera clara qué es la alternancia en el poder y por qué es un elemento esencial en un sistema democrático. Reconocer la importancia de la alternancia contribuye a la consolidación de una democracia más sólida y representativa.

17. ¿Qué sucede cuando hay una apertura comercial en un país?

Respuesta: Cuando hay una apertura comercial en un país, se facilita el intercambio de bienes y servicios con otras naciones a través de la

reducción de barreras arancelarias y la promoción del comercio internacional.

Retroalimentación: Correcto. Con una apertura comercial, se fomenta la integración económica y se brindan oportunidades para el crecimiento y desarrollo de la economía del país. Tu respuesta refleja la relación positiva entre la apertura comercial y el impulso económico.

18. ¿Por qué las protestas sociales pueden ocurrir tanto en el campo como en la ciudad?

Respuesta: Las protestas sociales pueden ocurrir tanto en el campo como en la ciudad debido a que ambos entornos enfrentan desafíos y problemáticas sociales que pueden generar inconformidades y movilizaciones.

Retroalimentación: Exacto. Las protestas sociales pueden surgir en cualquier contexto donde existan demandas y necesidades insatisfechas. Tanto en el campo como en la ciudad, se pueden manifestar conflictos relacionados con derechos laborales, acceso a servicios básicos, justicia social, entre otros. Tu respuesta muestra comprensión de esta diversidad de escenarios donde las protestas pueden tener lugar.

19. Dibuja un ejemplo de desarrollo sustentable.

Retroalimentación: Excelente. El desarrollo sustentable busca satisfacer las necesidades del presente sin comprometer las

posibilidades de las futuras generaciones. Tu dibujo representa claramente la idea de equilibrio entre el crecimiento económico, la conservación del medio ambiente y el bienestar social, pilares fundamentales del desarrollo sustentable.

20. ¿Qué es la participación ciudadana?

Respuesta: La participación ciudadana se refiere a la acción activa de los ciudadanos en la toma de decisiones y en la construcción de políticas públicas que afectan a la comunidad y al país en general.

Retroalimentación: Muy bien. La participación ciudadana es esencial para fortalecer la democracia y lograr una sociedad más inclusiva y equitativa. Tu respuesta destaca la importancia de que los ciudadanos ejerzan su derecho a participar de manera activa en los asuntos públicos.

21. ¿Cómo han cambiado los medios de comunicación con los avances de la ciencia y la tecnología?

Respuesta: Con los avances de la ciencia y la tecnología, los medios de comunicación han experimentado transformaciones significativas. Ahora tenemos acceso a una variedad de plataformas digitales, como internet y las redes sociales, que nos permiten comunicarnos de manera instantánea y global, acceder a información en tiempo real y compartir contenidos de manera masiva.

Retroalimentación: Correcto. Los avances tecnológicos han revolucionado la forma en que nos comunicamos y consumimos información. Tu respuesta muestra la comprensión de cómo la ciencia y la tecnología han influido en la evolución de los medios de comunicación.

22. ¿Por qué es importante valorar las diferentes expresiones y manifestaciones culturales de nuestra sociedad?

Respuesta: Es importante valorar las diferentes expresiones y manifestaciones culturales de nuestra sociedad porque nos enriquecen como individuos y nos permiten comprender y respetar la diversidad cultural. Al valorar y preservar nuestras tradiciones, costumbres, arte y manifestaciones culturales, contribuimos a fortalecer nuestra identidad como país y promovemos la inclusión y el respeto hacia todas las comunidades.

Retroalimentación: Excelente. La valoración de las expresiones y manifestaciones culturales promueve la diversidad y la tolerancia, generando un sentido de pertenencia y enriqueciendo la convivencia entre las personas. Tu respuesta refleja la importancia de apreciar y respetar la diversidad cultural en nuestra sociedad.

23. ¿Cómo han afectado los cambios económicos de las últimas décadas a las familias mexicanas?

Respuesta: Los cambios económicos de las últimas décadas han tenido un impacto significativo en las familias mexicanas. Han surgido nuevas

oportunidades de empleo y emprendimiento, pero también se han presentado desafíos como la precarización laboral, la desigualdad económica y la migración. Estos cambios han influido en la dinámica familiar, el acceso a recursos y servicios, y en la calidad de vida de muchas familias.

Retroalimentación: Muy bien. Los cambios económicos pueden generar tanto oportunidades como desafíos para las familias. Tu respuesta muestra la comprensión de que los cambios económicos no afectan de manera homogénea a todas las familias, y que es importante considerar los diversos impactos que pueden surgir.

24. Explica cómo los avances en ciencia y tecnología pueden contribuir al desarrollo sustentable.

Respuesta: Los avances en ciencia y tecnología pueden contribuir al desarrollo sustentable de diversas formas. Por ejemplo, se han desarrollado tecnologías más eficientes en el uso de recursos naturales, como energías renovables y sistemas de reciclaje avanzados. Además, la ciencia ha permitido el desarrollo de nuevos materiales y procesos industriales menos contaminantes. Estos avances promueven la conservación del medio ambiente y el uso responsable de los recursos, ayudando a construir un futuro más sostenible.

Retroalimentación: Muy bien. Has destacado cómo los avances en ciencia y tecnología ofrecen soluciones innovadoras para abordar los desafíos del desarrollo sustentable. Tu respuesta muestra la

comprensión de cómo la ciencia y la tecnología pueden ser aliadas clave en la construcción de un futuro más sostenible.

25. ¿Qué puedes hacer tú para cuidar el medio ambiente?

Respuesta: Como individuo, puedo tomar varias acciones para cuidar el medio ambiente, como reducir mi consumo de energía y agua, reciclar y reutilizar materiales, utilizar medios de transporte sustentables, promover la educación ambiental y participar en iniciativas de conservación. Además, puedo ser consciente de mis hábitos de consumo y elegir productos y servicios que sean amigables con el medio ambiente.

Retroalimentación: Correcto. Tu respuesta muestra conciencia sobre la importancia de asumir una responsabilidad individual en el cuidado del medio ambiente. Destacas acciones concretas que podemos realizar en nuestra vida diaria para contribuir a la preservación del entorno natural.

26. Completa la frase: "Una manifestación cultural que me gusta es \_\_ porque \_\_".

Respuesta: Una manifestación cultural que me gusta es la danza folklórica, porque representa la riqueza y diversidad de nuestras tradiciones y expresiones artísticas. A través de la danza folklórica, se transmiten historias y se celebra la identidad de nuestro país, generando un sentido de orgullo y pertenencia.

Retroalimentación: Excelente. Has expresado tu preferencia por una manifestación cultural específica y has brindado una razón clara y personal sobre por qué te gusta. Tu respuesta refleja la importancia de valorar y disfrutar nuestras manifestaciones culturales como parte de nuestra identidad.

27. ¿Por qué es importante que los niños y jóvenes participen activamente en su comunidad?

Respuesta: Es importante que los niños y jóvenes participen activamente en su comunidad porque son el futuro de nuestra sociedad. Su participación les permite desarrollar habilidades sociales, aprender sobre responsabilidad cívica y tener un impacto positivo en su entorno. Además, al participar, adquieren un sentido de pertenencia y compromiso con su comunidad, promoviendo la construcción de una sociedad más cohesionada y democrática.

Retroalimentación: Muy bien. Has destacado la importancia de la participación activa de los niños y jóvenes en su comunidad y los beneficios que esto conlleva tanto para ellos como para la sociedad en general. Tu respuesta muestra una comprensión sólida del valor de la participación ciudadana desde temprana edad.

28. ¿Qué es la desigualdad y cómo puede manifestarse en la ciudad y el campo?

Respuesta: La desigualdad se refiere a la existencia de disparidades injustas en el acceso a recursos, oportunidades y derechos entre

diferentes grupos de personas. En la ciudad, la desigualdad puede manifestarse en la falta de acceso a servicios básicos, como vivienda, educación y atención médica de calidad, así como en la brecha económica entre los sectores más privilegiados y los más desfavorecidos. En el campo, la desigualdad puede evidenciarse en la falta de tierras, la falta de oportunidades económicas y la ausencia de servicios básicos, lo que contribuye a la migración y a la concentración de la riqueza en manos de unos pocos.

Retroalimentación: Excelente. Has dado una definición clara de la desigualdad y has identificado cómo se puede manifestar tanto en la ciudad como en el campo. Tu respuesta demuestra una comprensión adecuada de este tema y cómo puede afectar a diferentes contextos socioeconómicos.

29. ¿Cómo pueden las nuevas tecnologías y medios de comunicación ayudar en situaciones de desastre?

Respuesta: Las nuevas tecnologías y medios de comunicación pueden desempeñar un papel fundamental en situaciones de desastre. Por ejemplo, a través de las redes sociales y las aplicaciones de mensajería, se pueden difundir alertas tempranas y brindar información actualizada sobre rutas de evacuación y centros de ayuda. Además, las tecnologías de comunicación permiten coordinar esfuerzos de rescate, compartir información vital y mantener a las personas informadas sobre las acciones de respuesta. Asimismo, las tecnologías de mapeo y

monitoreo pueden proporcionar datos en tiempo real para la toma de decisiones y la identificación de áreas de mayor riesgo.

Retroalimentación: Muy bien. Has mencionado cómo las nuevas tecnologías y los medios de comunicación pueden ser herramientas valiosas durante situaciones de desastre. Tu respuesta demuestra una comprensión adecuada de cómo estas herramientas pueden facilitar la respuesta y la gestión de crisis en beneficio de las comunidades afectadas.

30. ¿Qué puedes hacer para ayudar a superar los retos que enfrenta la niñez mexicana?

Respuesta: Para ayudar a superar los retos que enfrenta la niñez mexicana, puedo comenzar por educarme y concientizarme sobre los problemas que enfrentan, como la pobreza, la violencia o la falta de acceso a una educación de calidad. Luego, puedo participar en programas de voluntariado o iniciativas comunitarias que apoyen a los niños en situaciones vulnerables. Además, puedo utilizar mi voz para abogar por sus derechos y promover cambios positivos en las políticas públicas que los beneficien.

Retroalimentación: Muy bien. Has identificado acciones concretas que puedes llevar a cabo para ayudar a superar los retos que enfrenta la niñez mexicana. Tu respuesta muestra una comprensión de la importancia de la participación individual y el compromiso social para generar un impacto positivo en la vida de los niños.

¡Felicitaciones por completar el examen! Has demostrado un buen conocimiento en los temas relacionados con la participación ciudadana, la desigualdad, el uso de tecnologías y los retos que enfrenta la niñez mexicana. Sigue así y continúa aprendiendo sobre estos temas tan relevantes para nuestra sociedad.

Este examen fue hecho por expertos en la materia del equipo de [miexamende.com](https://miexamende.com).